
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 18 DE ABRIL DE 1811.

SAN ELEUTERIO OBISPO Y MARTIR.

El jubileo está en la iglesia de san Juan de Dios.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 29" y se pone à las 6 h. 31'.

Es el 25 de la luna. Sale à las 2 h. 37" madrug. se pone à la 1 h. 14' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 3 h. 26' mad. || Seg. baxa à las 4 h. 5' tarde.

Prim. alta à las 9 h. 46' mañ. || Seg. alta à la 10 h. 24' noche

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Los papeles de Francia nos informan de que la ignorancia de lenguas clásicas no será en adelante impedimento para que las personas que las ignoren, sean admitidas en los institutos literarios y científicos de Francia; y tambien en adelante escribirán los médicos las recetas en su lengua nativa. — Parece que muchos sugetos de alta gerarquía habian llegado à Paris, entre ellos el príncipe Borghese y el virrei de Italia. Se atribuia su llegada à los deseos del emperador de dar todo el esplendor posible al esperado parto de la emperatriz, al qual se seguirán soberbias galas.

El 22 de marzo se recibió en Amsterdam por el telégrafo la noticia de haber dado à luz S. M. la emperatriz

un príncipe con toda felicidad el día 20 á las 9 de la mañana. En varios partes segnidos del telégrafo nos dicen que S. M. sigue *buena*, como el niño, que este ya *tomaba el pecho*, que estaba aliviado de sus *dolores cólicos*; y es de esperar que se nos digan hasta las primeras gracias del *angelito* imperial y real. Con tan plausible motivo hubo iluminaciones, teatro de valde, fiestas, baile y borrachera, porque los parisienses no desean otra cosa que el mas ligero motivo para la trisca y trápala. — S. A. S. el gobernador de Holanda se hallaba en el teatro, quando llegó la nueva, hizo parar la funcion, enteró al público, y el teatro se hundia á gritos y vivas. Los periódicos Buonapartinos hacen enloquecer á los graves holandeses, que hasta su agregacion al bullicioso imperio eran famosos por su flamenca cachaza. Sin embargo por un decreto del señor corregidor de Amsterdam se deza traslucir la verdad del hecho: en él dice que persuadido de que *sabrán* apreciar un hecho tan importante, y que no *desearán* mas que manifestar su alegría, manda una iluminacion en tal dia. A renglon seguido vá una orden del director general de policia en Holanda del tenor siguiente: Por ser mi obligacion vigilar sobre el orden público, é impedir quanto pueda ofender la decencia, buenas costumbres, leyes y gobierno, informo á todos los autores, impresores y libreros, que castigaré con la mayor prontitud el abuso, licencia y delitos de la imprenta, y perseguiré á las personas que en esto delinquiesen con todo el rigor que las leyes autorizan.

La tirania sobre el comercio prosigue en Holanda, tan vigilante y severa como anteriormente. Ninguna bandera se respeta en Holanda mas que la holandesa y francesa: y en el hecho no se reconoce neutral ninguno. Todo buque que trae bandera diferente de las dichas se supone venir de Inglaterra, y se le embarga interinamente hasta asegurarse que *bona fide* salió del puerto que especifica su manifiesto. La menor tentativa de engaño es considerada como suficiente para

justificar la confiscacion. Se mullan ahora por lo regular los aduaneros una vez á la semana , con el fin de impedir en el desempeño de sus dura y opresora obligacion aquella omision, ó mas bien compasion , que se ha visto resultar generalmente de una larga residencia.

Por un artículo de Amsterdam con fecha de 16 de marzo vemos que la conscripcion ha empezado á llevarse á efecto en aquella ciudad , sin embargo de lo que se decia de que en Holanda se substituiría otro modo menos odioso. Se añade allí que „ los jóvenes *en general* se han sujetado al sorteo, y que todo anuncia que esta importante operacion terminará con toda la regularidad necesaria. “ Sin duda habria un número competente de tropas francesas para asegurar esta regularidad y sumision de que se habla.

Paris 17 de marzo. — Se ha mandado á los directores de correos en las ciudades máritimas hagan saber al público que todas las cartas que vengán de Inglaterra ó vayan á este pais , serán quemadas con todo lo que incluyan , segun decreto de S. M. I. y R.

Casel 7 de marzo — Gerónimo ha cedido una corta porcion de su reino de Westfalia al imperio frances , por haber sido preciso para la reunion de Holanda. Con este motivo ha dirigido una proclama á los habitantes del distrito cedido , dándoles el parabien por haber llegado á ser ciudadanos del grande imperio. — Como le ha costado poco su reino, no es extraño sea tan generoso en ceder; y tampoco se les habrá dado mucho á los westfalianos pasar de las manos de un opresor á las de otro , quando la marca de la esclavitud es igual , aunque de diferente nombre.

Lóndres 28 de marzo. — La isla de Bouro, que hemos conquistado á los holandeses en el Archipiélago oriental , está situada al oeste entre las Molucas y las Célebes. Es una isla montañosa de 50 millas de circunferencia , que produce con perfeccion considerable el clávo y la nuez moscada.

Por la mala de Anholt se ha recibido noticia de lo que

se llama *resignacion temporal* del rei de Suecia , hecha en 17 de marzo. — Se da por razon el mal estado de la salud del rei. Durante su indisposicion desempeñara Bernadotte en nombre del rei las funciones reales , aunque sin poder crear nobles, ni dar cruces, ni nombrar para los empleos vacantes en el estado hasta nuevo aviso. Esto es solo un modo político de quitar á Carlos del trono , porque en realidad no significa otra cosa. Nadie puede extrañar ni sentir que se le quite ahora el cetro , que con tan baxa ambicion arrancó de las manos de su sobriuo ; y parece ser justo que el mismo á quien llamó para sostener su trono vacilante , sea quien se le usurpe.

Cartas particulares de Stockolmo con igual fecha hablan con alguna particularidad de la conjuracion tramada contra la vida de Bernadotte. Refieren que al recibir una carta anónima , advirtiéndole que no fuese al teatro aquella noche, consultó con sus amigos que le aconsejaron fuese sin embargo, como lo hizo , llevando consigo guardias dobles. Estuvo muy poco tiempo ; quando volvió al palacio , sorprendió á uno de sus pages , cargando dos pistolas. Estrechándole para que dixese el uso que de ellas pensaba hacer , confesó que los generales Klingspor y Armfeldt le habian mandado cargarlas. El primero que llegó á entender estar descubierto el secreto , escapó á la Finlandia ; pero el otro fue arrestado.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. El coronel del real cuerpo de artillería y director de la academia militar establecida en la Isla de Leon ha mirado con sentimiento que sin su noticia hayan impreso una orden que privadamente dió á sus alumnos para estimularlos al mejor desempeño de sus deberes , y mucho mas quando hai falta de exáctitud en ella.

CÓN REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , plazuela de las Tablas.